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Der Bürgermeister 
Az.: I/26-rs SV-Nr.: WP 09-14 SV 26/020 
 
Beschlussvorschlag: 
 
„Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt die bislang erstellte Entwurfsplanung für die Dreifach-
Sporthalle im Schulzentrum Holterhöfchen zur Kenntnis.“ 
 
 
 
 
 
Erläuterungen und Begründungen: 
 
 
Nach Beschlussfassung durch den Rat der Stadt Hilden und der Infrastrukturentwicklungskommis-
sion am 26.08.2009 wurden seitens der Infrastrukturentwicklungsgesellschaft Hilden mbH Pla-
nungsaufträge an das Architekturbüro Allerkamp, Essen, sowie verschiedene Fachingenieure er-
teilt. Diese Planungsaufträge beziehen sich auf die Erstellung einer Entwurfsplanung und der ent-
sprechenden Kostenberechnung (Leistungsphase 3 der HOAI). 
 
Derzeit ist die HOAI-Leistungsphase 3 zwar noch nicht abgeschlossen, die Grundzüge der Pla-
nung stehen jedoch im Wesentlichen fest. Bei dieser Planung wurden auch die Aspekte berück-
sichtigt, die seitens der künftigen Hauptnutzer (Helmholtz-Gymnasium, Wilhelm-Fabry-Realschule, 
TuS Hilden 1896 e.V. und Boxring Hilden 1950 e.V.) in verschiedenen Vorgesprächen und der 
Vorstellung eines ersten Planungsentwurfs am 21.12.2009 vorgetragen wurden.  
 
Eine Kostenberechnung konnte in derzeitigem Planungsstand noch nicht fertig gestellt werden, da 
– wie erwähnt – die Leistungsphase 3 noch nicht abgeschlossen ist. Darüber hinaus konnten er-
gänzende Aufträge zur Versickerungsplanung und zur Bauphysik aufgrund der ablehnenden Ent-
scheidung des Rates vom 03.02.2010 nicht erteilt werden, so dass hierzu eine abschließende Kos-
tenbewertung noch nicht möglich ist. Das Büro Allerkamp konnte im Rahmen der Vorplanung des-
halb nur eine Kostenschätzung erstellen, die zurzeit mit 4.999.904 € abschließt (s. Anlage). Sei-
tens der Infrastrukturgesellschaft wurden die Fachplaner jedoch beauftragt, nach Optimierungs-
möglichkeiten zu suchen, um bei Durchführung der Baumaßnahme auftretende Kostensteigerun-
gen auffangen zu können. Das Ergebnis dieser weiteren Untersuchungen wird – abgesehen von 
den zurzeit nicht möglichen Ergänzungsuntersuchungen - voraussichtlich bis zur Sitzung des Ra-
tes am 17.03.2010 vorliegen, um dann die weitere Vorgehensweise festlegen zu können.  
 
In der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport  am 25.02.2010 wird Herr Allerkamp die von 
ihm erstellten Planentwürfe (siehe Anlagen) vorstellen, anschließend steht er auch für weitere 
Rückfragen zur Verfügung. 
 
 
gez. Horst Thiele 
Bürgermeister 
 


